

Ligne stratégique COP (Céréales, Oléo-Protéagineux)

Cette présentation est le fruit du travail de co-construction entre les acteurs de la filière, animé par la Région Pays de la Loire et croisé avec l'état des lieux et l'enquête consommateurs réalisés en 2016.

Les échanges lors de l'atelier COP ont mis en avant la nécessité de s'adapter aux changements climatiques pour maintenir de la compétitivité et sécuriser les productions. La qualité des céréales produites a été identifiée comme un atout indéniable. De son côté, le consommateur est sensible à la qualité des produits ; toutefois, celle-ci est très liée aux étapes de transformation. Le consommateur fait peu le lien entre l'origine de la farine produite et le produit transformé qu'il consomme.

L'orientation stratégique retenue par la Région pour la filière grandes cultures est :

répondre collectivement aux enjeux des changements climatiques et de préservation des sols, dans un contexte de compétitivité mondiale et dans un cadre réglementaire contraint

Pour y parvenir, les leviers de soutien de la Région sont les suivants :

- Projets collaboratifs d'innovation vers la triple performance (qualité de l'eau)
- Expérimentation et diffusion des connaissances par la formation
- Nouveaux modes de financement et encouragement aux investissements mutualisés
- Sécurisation du besoin en eau
- Création de groupes d'agriculteurs leaders pour la gestion des risques
- Soutien aux filières qualité